



# OBSERVATORIO Seguridad Humana La Paz

**ENERO 2026**

TITULAR	NOTA	FUENTE
<b>PNC registró 67 homicidios en El Salvador durante el año 2025</b>	<p>Durante el año 2025, al menos hasta medianoche del 31 de diciembre, la Policía Nacional Civil (PNC) registró un total de 67 homicidios en El Salvador, de acuerdo con los datos estadísticos que la corporación policial publica diariamente a través de su cuenta de X. Según las cifras oficiales, en enero se contabilizaron seis homicidios; tres en febrero; 10 en marzo; cinco en abril y seis en mayo. En junio se registraron cinco asesinatos, dos en julio, cuatro en agosto, nueve en septiembre, ocho en octubre, cuatro en noviembre y cinco en diciembre. Sin embargo, la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) registró hasta el cierre de noviembre <u>24 feminicidios</u>, seis casos más de los reportados por la institución policial. Los datos de la Policía Nacional Civil también revelaron que al menos tres de las víctimas eran de otra nacionalidad, específicamente nicaragüense, hondureña y rusa. El resto fueron salvadoreños.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/pnc-registro-mas-de-65-homicidios-en-el-salvador-durante-el-ano-2025">https://diario.elmundo.sv/nacionales/pnc-registro-mas-de-65-homicidios-en-el-salvador-durante-el-ano-2025</a></p>	<b>Diario El Mundo</b> <b>Jueves 1 Enero 2026</b>
<b>El hambre se redujo 17% en El Salvador desde 2016</b>	<p>El hambre en El Salvador se redujo un 17.1 % entre 2016 y 2025, según el Índice Mundial del Hambre (GHI). En la medición más reciente, el país alcanzó un puntaje de 7.6 %, un resultado que confirma una mejora sostenida en los últimos años, aunque todavía lo mantiene dentro de la categoría de hambre moderada. El GHI usa rangos de puntaje para clasificar la gravedad del hambre en cada país; la clasificación de hambre moderada indica que, pese a los avances, el problema no ha sido superado por completo. Este nivel refleja que una parte de la población aún enfrenta dificultades para acceder a una alimentación adecuada, especialmente en la niñez.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/el-hambre-se-redujo-17---en-el-salvador-desde-2016-20260104-0050.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/el-hambre-se-redujo-17---en-el-salvador-desde-2016-20260104-0050.html</a></p>	<b>LPG</b> <b>Pág.26</b> <b>Lunes 5 Enero 2026</b>
<b>Crecimiento económico en El Salvador podría alcanzar el 4%</b>	<p>El expresidente del Banco Central de Reserva (BCR), Carlos Acevedo, afirmó que las cifras más recientes del desempeño económico del país reflejan un crecimiento mayor al estimado a inicios de 2025 e incluso superior a las proyecciones de mediados de año. De acuerdo con datos preliminares del BCR, la economía salvadoreña podría registrar una expansión superior al 3.5 % y, en un escenario más favorable, superar el 4 %, dependiendo del comportamiento del último trimestre.</p> <p><a href="https://lapagina.com.sv/nacionales/crecimiento-economico-en-el-salvador-podria-alcanzar-el-4/">https://lapagina.com.sv/nacionales/crecimiento-economico-en-el-salvador-podria-alcanzar-el-4/</a></p>	<b>La Página</b> <b>Miércoles 7 Enero 2026</b>
<b>Persisten brechas de género y desigualdad laboral para las mujeres en El Salvador</b>	<p>Carmen Urquilla, coordinadora del Programa de Justicia Laboral y Económica de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), expuso que en El Salvador persisten profundas desigualdades y brechas de género en el mercado laboral, las cuales afectan de manera estructural a las mujeres. De acuerdo con Urquilla, entre las principales brechas se evidencian que las mujeres ganan menos que los hombres, dedican más horas al trabajo no remunerado y, en muchos casos,</p>	<b>YSUCA</b> <b>Jueves 8 Enero 2026</b>

	<p>no buscan empleo formal porque están a cargo de las tareas domésticas y de cuido, entre otros factores.</p> <p><a href="https://ysuca.org.sv/2026/01/persisten-brechas-de-genero-y-desigualdad-laboral-para-las-mujeres-en-el-salvador/">https://ysuca.org.sv/2026/01/persisten-brechas-de-genero-y-desigualdad-laboral-para-las-mujeres-en-el-salvador/</a></p>	
<p><b>En 2025 hubo 644 casos de violaciones: Gabinete de Seguridad</b></p>	<p>El fiscal general de la república, Rodolfo Delgado, mencionó en la presentación del balance de delitos de eficacia dado a conocer el 5 de enero, que hubo 11,666 personas condenadas por diferentes delitos, un aumento en relación al 2024 cuando reportaron 10,390. Y aunque dijo que "muchas de esas condenas" tienen que ver con las agresiones sexuales, no especificó cuántas personas fueron procesadas por violación, ni cuántas fueron condenadas. El fiscal general de la república, Rodolfo Delgado, mencionó en la presentación del balance de delitos de eficacia dado a conocer el 5 de enero, que hubo 11,666 personas condenadas por diferentes delitos, un aumento en relación al 2024 cuando reportaron 10,390. Y aunque dijo que "muchas de esas condenas" tienen que ver con las agresiones sexuales, no especificó cuántas personas fueron procesadas por violación, ni cuántas fueron condenadas. Según la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa), la agresión sexual es de las formas "más crueles" contra las mujeres y menciona que los datos muestran lo que llega al sistema de justicia y que cuál es el seguimiento del órgano judicial para estos procesos, así como los subsistemas de protección que deben tener capacidad de detección temprana en los sistemas educativos y diferentes escenarios donde ocurre. También expone que las estrategias han fallado pues el problema sigue latente.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/en-2025-se-cometieron-644-violaciones-en-el-salvador-fgr-20260109-0047.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/en-2025-se-cometieron-644-violaciones-en-el-salvador-fgr-20260109-0047.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.2 y 3</b> <b>Sábado 10</b> <b>Enero 2026</b></p>
<p><b>Detenido tenía orden por violación de menor</b></p>	<p>José Antonio Santos Ortiz, de 45 años, fue detenido en Zacatecoluca, La Paz Este, señalado del delito de acoso sexual en contra de una mujer, informó la Policía Nacional Civil. Sin embargo, cuando se encontraba en las bartolinas policiales, Santos fue notificado de que tenía una orden de captura desde 2018, emitida en el Juzgado Décimo de Instrucción de San Salvador, por el delito de violación en menor o incapaz, de manera que será presentado a ese juzgado para seguir con el proceso.</p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.28</b> <b>Viernes 16</b> <b>Enero 2026</b></p>
<p><b>Entre redes y mareas: las mujeres que sostienen la pesca artesanal en El Salvador</b></p>	<p>Reina Isabel sale al amanecer con sus dos hijas y su esposo a pescar al mar. Se suben a una lancha y se adentran hasta cinco millas en las aguas saladas del océano. Ahí permanecen más de 24 horas, respirando el olor a sal, enfrentando las olas y los vientos, a veces bajo la tormenta, el sol o la oscuridad. "No es fácil estar ahí en la noche, porque nosotros vamos 24 o 48 horas. Nos vamos a las 4 de la mañana y venimos al siguiente día a las 4 de la tarde". Lleva 13 años entregada a este oficio. Primero, su rutina consistía en recorrer el estero con otras mujeres, buscando conchas, almejas, jaibas, ponches y camarones pequeños que aseguraban el sustento diario. Pero hace tres años decidió dar un paso más: acompañar a su esposo en la pesca de altamar. Allí la faena se vuelve más dura y peligrosa, entre el peso de las redes que tiran de sus brazos y la fuerza impredecible del viento y las olas, que ponen a prueba su resistencia... Ana Kelly Rivera, coordinadora del Programa de Género y Justicia Ambiental de Ormusa, explica que esta organización trabaja en San Pedro Masahuat, Zacatecoluca, Santiago Nonualco, San Luis La Herradura, San Antonio Masahuat y El Rosario, como parte del programa <i>Manos que Alimentan</i>, financiado por la Cooperación Española.</p> <p><a href="https://www.alharaca.sv/soluciones-comunitarias/entre-redes-y-mareas-las-mujeres-que-sostienen-la-pesca-artesanal-en-el-salvador/">https://www.alharaca.sv/soluciones-comunitarias/entre-redes-y-mareas-las-mujeres-que-sostienen-la-pesca-artesanal-en-el-salvador/</a></p>	<p><b>Alharaca</b> <b>Lunes 19</b> <b>Enero 2026</b></p>
<p><b>Ormusa registró 26 feminicidios 2025, una reducción del 33 %</b></p>	<p>Al menos 26 feminicidios se registraron en El Salvador durante el año 2025, una reducción del 33.3 % en comparación con los 38 casos reportados en 2024, de acuerdo con datos divulgados este miércoles por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). La organización no gubernamental detalló que 13 de los crímenes fueron perpetrados por parejas o exparejas de las víctimas, mientras que el resto fueron cometidos por otros agresores. El análisis fue elaborado por el Observatorio de Violencia contra las Mujeres de Ormusa, con base en el monitoreo de noticias publicadas en medios de comunicación locales.</p>	<p><b>Diario El Mundo</b> <b>Miércoles 21</b> <b>Enero 2026</b></p>

	<p><a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/ormusa-registro-26-feminicidios-2025-una-reduccion-del-33">https://diario.elmundo.sv/nacionales/ormusa-registro-26-feminicidios-2025-una-reduccion-del-33</a></p>	
<b>Manos que Alimenta apoyan a las mujeres pescadoras y agricultoras</b>	<p>El convenio Manos que Alimentan es una iniciativa financiada por la Agencia Española de Cooperación Internacional (Aecid), que durante cuatro años ha desarrollado proyectos en las comunidades de La Paz, Usulután y San Vicente. «El convenio Manos que Alimentan tiene el objetivo de promover la pesca artesanal y visibilizar las dificultades y los logros de esta en el país; en especial cómo la pesca artesanal contribuye a la seguridad alimentaria y nutricional en El Salvador», aseguró Laura Cadenas, coordinadora del convenio Manos que Alimentan... «A las mujeres pescadoras les proporcionamos capacitaciones en prevención de la violencia y otras actividades que tienen que ver sobre todo con la mejora de la conciencia ambiental, del papel de los comités locales para la defensa ambiental, sobre todo frente a las adecuaciones ante el cambio climático», expresó Vilma Vaquerano, coordinadora del Observatorio Ormusa.</p> <p><a href="https://diarioelsalvador.com/manos-que-alimenta-apoyan-a-las-mujeres-pescadoras-y-agricultoras/745417/">https://diarioelsalvador.com/manos-que-alimenta-apoyan-a-las-mujeres-pescadoras-y-agricultoras/745417/</a></p>	<b>Diario El Salvador</b> <b>Lunes 26 Enero 2026</b>
<b>El precio de la canasta básica aumentó de costos en zonas urbanas y rural en 2025</b>	<p>El precio de la canasta básica alimentaria en El Salvador en la zona urbana se situó en 252.07 dólares en diciembre de 2025 y 184.49 dólares en áreas rurales, incrementando respecto a 2024, mientras el salario mínimo vigente es de 408 dólares. De acuerdo con estadísticas del estatal Banco Central de Reserva (BCR) divulgadas este lunes 26 de enero, el costo de los alimentos de dicha canasta cerró con un aumento de 2.44 % en la zona urbana y de 3.07 % en la zona rural, ya que el precio en diciembre de 2024 fue de 246.06 dólares y de 178.99 dólares, respectivamente. En noviembre del año pasado, el costo en lo urbano fue de 253.32 dólares frente a los 244.27 dólares en el mismo mes de 2024, y en lo rural fue de 185.30 dólares frente a los 175.22 dólares en 2024.</p>	<b>LPG</b> <b>Pág.21</b> <b>Martes 26 Enero 2026</b>
<b>Canasta básica cerró 2025 más cara que hace un año</b>	<p>La Canasta Básica Alimentaria (CBA) cerró 2025 con un costo más elevado para los hogares salvadoreños, tanto en la zona rural como urbana, según los últimos datos de la Oficina Nacional de Estadística y Censos (ONEC). Pese a una ligera reducción registrada en diciembre frente a noviembre, el gasto mensual por familia terminó el año en \$184.49 para el área rural y en \$252.07 para la urbana.</p> <p>En términos mensuales, la canasta rural bajó \$0.82 en diciembre pasado respecto a noviembre (cuando el costo fue de \$185.31). En la zona urbana, la reducción fue de \$1.25, al pasar de \$253.32 en el penúltimo mes a \$252.07 al cierre del año. Sin embargo, este alivio de corto plazo no fue suficiente para compensar el encarecimiento acumulado a lo largo de los 12 meses.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/canasta-basica-salvador-2025-alza-precios-20260127-0094.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/canasta-basica-salvador-2025-alza-precios-20260127-0094.html</a></p>	<b>LPG</b> <b>Pág.2 y 3</b> <b>Miércoles 28 Enero 2026</b>